

---

**V o r r e d e .**

---

Seit der ersten im Jahre 1804 von mir veranstalteten Ausgabe der Kaffschen Geographie für Kinder haben sich in Europa große Veränderungen ereignet. Der alte Deutsche Staatskörper ist in Trümmer zerfallen, und an seine Stelle der Rheinbund mit neuen Königreichen, Großherzogthümern, Herzogthümern &c. getreten; Frankreich erhob sich zum Kaiserthume, und erweiterte seine Grenzen weit über den Rhein und die Alpen; Holland verlor seine Selbstständigkeit; der Papst mußte seinen Sitz verändern; Illyrien entstand aus abgerissenen Stücken von Oestreich &c. &c.